

# ***Cambio en la competitividad global en los últimos 10 años***

En un análisis reciente elaborado por la firma The Boston Consulting Group, refiere como la competitividad global a cambiado en los últimos 10 a partir de los costos de manufactura. Tomando como referencia el top de los 25 países exportadores, construye el Índice de Costo de Manufactura.

Este índice compuesto por factores como las tasas salariales, la productividad laboral, el costo de los energéticos (luz y gas) y el tipo de cambio, señala que en la última década se han generado cambios sorprendentes en los cuales países que se consideraban competitivos en costos, están perdiendo terreno y que otros países han ganado competitividad a partir de mejores condiciones salariales, estabilidad en el tipo de cambio y ventaja de sus fuentes de energéticos.

Países como China, Estados Unidos, Corea del Sur, Reino Unido y Japón se mantienen como los más competitivos de acuerdo con el índice, pero hay un grupo de países que tienen un perfil atractivo en cuanto a costos directos, sin embargo enfrentan desafíos por otros factores. Dentro de este grupo se encuentra la India, Indonesia, Tailandia, México y Rusia.

Este análisis señala que China este perdiendo competitividad por múltiples factores, en cambio México esta emergiendo como un país con un incremento en la competitividad, en comparación al resto de las naciones.